



JUNIO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>Sólo 43 de 197 Áreas Naturales Protegidas tienen planes de manejo</p>	<p>Un estudio de la Fundación Friedrich Ebert (FES) y de la Asociación Gaia El Salvador (GAIA) advierte que de 197 Áreas Naturales Protegidas (ANP) en El Salvador, sólo 43 poseen un plan de manejo, un documento que define la administración, restricciones y protección de estos territorios.</p> <p>La investigación, denominada “Actualización del estado de las Áreas Naturales Protegidas”, se basa en datos obtenidos a través de solicitudes de acceso a información pública presentadas al Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN). https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Solo-43-de-197-Areas-Naturales-Protegidas-de-El-Salvador-tienen-planes-de-manejo-20240601-0063.html</p>	<p>LPG Pág.20 Lunes 3 Junio 2024</p>
<p>Con una caminata ecológica organizaciones piden aprobación de leyes que protejan el medioambiente</p>	<p>Las organizaciones ecológicas, comunidades religiosas y otros grupos de la sociedad civil se unieron una vez más en la XXIV Caminata Ecológica, con el objetivo de promover la defensa de los derechos ambientales y proteger a las comunidades vulnerables.</p> <p>Con el lema “La casa común resiste y exige justicia ambiental” las organizaciones marcharon hacia la Asamblea Legislativa donde exigieron que se retomara la discusión de la Ley de Seguridad y Soberanía Alimentaria así como la Ley de Cambio Climático, dijo Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña, UNES. https://ysuca.org.sv/2024/06/con-una-caminata-ecologica-organizaciones-piden-aprobacion-de-leyes-que-protejan-el-medioambiente/</p>	<p>YSUCA Martes 4 Junio 2024</p>
<p>“Por el cuidado de la casa común: justicia ambiental”: demandan a la Asamblea Legislativa aprobar leyes para combatir crisis ambiental y climática</p>	<p>“Por el cuidado de la casa común: justicia ambiental”, fue una de entre numerosas consignas que decenas de salvadoreñas y salvadoreños hicieron durante la caminata ecológica que anualmente llevan a cabo organizaciones sociales, ambientalistas, ecofeministas, iglesias históricas, entre otros sectores salvadoreños, en el contexto del Día Mundial del Medio Ambiente.</p> <p>Fue bajo el lema de “La casa común resiste y exige justicia ambiental”, que estas organizaciones salieron del parque Cuscatlán, en San Salvador, a tempranas horas, en dirección a la Asamblea Legislativa con una serie de demandas y exigencias ante la latente crisis ambiental, climática y alimentaria que en la actualidad el país enfrenta. Los años anteriores se dirigieron a la Casa Presidencial, pero por la repetida negativa de respuestas, esta vez marcharon hasta el congreso salvadoreño. https://voces.org.sv/por-el-cuido-de-la-casa-comun-justicia-ambiental-demandan-a-la-asamblea-legislativa-aprobar-leyes-para-combatir-crisis-ambiental-y-climatica/</p>	<p>Voces Martes 4 Junio 2024</p>
<p>Piden ley de cambio climático y soberanía alimentaria</p>	<p>Grupos ambientalistas realizaron este martes por la mañana la XXIV Caminata Ecológica denominada “La casa común resiste y exige justicia ambiental”, cuyo destino fue la Asamblea Legislativa donde entregaron dos piezas de correspondencia. En ambas</p>	<p>LPG Pág.5 Miércoles 5 Junio 2024</p>

	<p>exigieron que se retome la discusión de una ley de seguridad y soberanía alimentaria y la ley del cambio climático.</p> <p>“Sobre la propuesta de ley de soberanía alimentaria lo que se plantea es cómo se va a apoyar a las comunidades en el tema de producción de alimentos, lo que decidan cultivar, cómo está el tema de la tenencia de tierras, que se libere de agrotóxicos la producción de transgénicos. En este contexto se hace una crítica a la entrega de paquetes agrícolas ahora por medio de una tarjeta, lo que sin duda va a tener un duro golpe a la producción de alimentos”, explicó Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ambientalistas-piden-a-la-Asamblea-retomar-propuestas-de-la-ley-de-cambio-climatico-y-soberania-alimentaria-20240604-0044.html</p>	
<p>Caminata ecológica para exigir discusión de ley de soberanía alimentaria</p>	<p>Cientos de personas de iglesias, comunidades religiosas, organizaciones ambientalistas, organizaciones sociales, de mujeres y sindicales realizaron este martes la XXIV Caminata Ecológica con el lema “la Casa común resiste y exige justicia ambiental”, para exigir a la Asamblea Legislativa la discusión y aprobación de propuestas de ley para hacer frente a problemáticas ambientales del país. La caminata se realiza en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente para exigir el respeto de los derechos ambientales, denunciar la crisis ambiental que afecta principalmente a las comunidades más vulnerables.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/caminata-ecologica-para-exigir-discusion-de-ley-soberania-y-seguridad-alimentaria/1146986/2024/</p>	<p>EDH Pág.10 Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>XXIV Caminata Ecológica demanda políticas públicas frente a crisis ambiental</p>	<p>“El fenómeno de La Niña va a provocar muchas lluvias y va a impactar en los territorios y ecosistemas sin que haya planes para solventar esta crisis ambiental”, dijo Luis González, directivo de UNES e integrante de la “Caminata Ecológica”, quienes marcharon a la Asamblea Legislativa, para entregar dos propuestas desde el movimiento ambiental.</p> <p>Es preocupante como se siguen dando permisos a megaproyectos, como se sigue día a día, dañando los bienes naturales como manglares o ecosistemas por permisos extractivistas que dañan los territorios, expresó González.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/xiv-caminata-ecologica-demanda-politicas-publicas-frente-a-crisis-ambiental/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 y 3 Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>Comerciantes exigen al ISTU explicación por acusaciones de “contaminación ambiental”</p>	<p>La Unidad de Defensa de los Derechos Humanos y Comunitarios de El Salvador (UNIDEHC), junto con los comerciantes desalojados de la Costa del Sol, presentó un escrito al Instituto Salvadoreño de Turismo (ISTU) en el que exigen una explicación sobre por qué dicha institución alegó que los comerciantes contaminaban la playa donde se encontraban. Además, exigieron que los comerciantes sean indemnizados inmediatamente por los daños sufridos.</p> <p>“El ISTU fue el que inició todo este proceso, fue el que puso la denuncia ambiental, diciendo y manifestando que los comerciantes estaban contaminando el sector, lo cual hasta el momento no se ha comprobado”, afirmó Rudy Joya, abogado y vocero de UNIDEHC.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/comerciantes-exigen-al-istu-explicacion-por-acusaciones-de-contaminacion-ambiental/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>El Salvador tiene bajo cumplimiento de leyes en favor de Áreas Naturales Protegidas, dicen investigaciones</p>	<p>Investigaciones realizadas por la Fundación Friedrich Ebert Stiftung evidencian que El Salvador tiene un bajo cumplimiento de las leyes en favor de las Áreas Naturales Protegidas.</p> <p>“Una muestra de lo anterior es que después de 18 años de aprobada la Ley de Áreas Naturales Protegidas no existe su reglamento; y así mismo, en 23 años de existencias de la Ley de Conservación de la Vida Silvestre, su reglamento aún no ha sido aprobado”, manifiesta un comunicado de prensa sobre la presentación de las investigaciones.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-salvador-tiene-un-bajo-cumplimiento-de-leyes-en-favor-de-areas-naturales-protegidas-dicen-investigaciones</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>Organizaciones piden a instancias judiciales resolver apelaciones presentadas hace</p>	<p>La Asociación de Desarrollo Económico y Social de Santa Marta (ADES) y organizaciones sociales han solicitado a la Cámara de lo Penal de Cojutepeque y a la Sala de lo Penal de la Corte Suprema de Justicia, CSJ, que respondan sobre los recursos de apelación presentados por la defensa, en los cuales</p>	<p>YSUCA Miércoles 5 Junio 2024</p>

<p>más de dos meses en caso ambientalistas</p>	<p>solicitan revertir la decisión del juzgado de Instrucción de Sensuntepeque de llevar a vista pública el caso de los líderes comunitarios de ADES Santa Marta. Alfredo Leiva, directivo de ADES, instó a finalizar un proceso que considera injusto contra los ambientalistas quienes, a pesar de no contar con pruebas en su contra, se enfrentan a la posibilidad de una vista pública. “Exhortamos a que se agilice el estudio de los recursos y se resuelva”, añadió Leiva.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/organizaciones-piden-a-instancias-judiciales-resolver-apelaciones-presentadas-hace-mas-de-dos-meses-en-caso-ambientalistas/</p>	
<p>El Salvador conmemora el Día Mundial del Medio Ambiente con el llamado a no dar permisos de construcción que afectan el medio ambiente</p>	<p>El 5 de junio de cada año se conmemora el Día Mundial del Medio Ambiente, fecha en la que se hace un llamado a la acción por la preservación del planeta. Además, se invita a reflexionar sobre la importancia vital de cuidar y proteger el entorno natural. En este día, Naciones Unidas recuerda que la humanidad es responsable de salvaguardar la salud de la casa común.</p> <p>En la actualidad, hay una serie de desafíos ambientales que ponen en peligro la salud del planeta y de sus habitantes. El cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la contaminación son solo algunos de los problemas urgentes que requieren atención inmediata.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/el-salvador-conmemora-el-dia-mundial-del-medio-ambiente-con-el-llamado-a-no-dar-permisos-de-construccion-que-afectan-el-medio-ambiente/</p>	<p>YSUCA Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>El país sufre un “acelerado deterioro ambiental”: FESPAD</p>	<p>Para la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho, FESPAD, “un acelerado proceso de deterioro ambiental” es la consecuencia de las políticas implementadas por El Salvador, que favorecen los proyectos urbanísticos y megaproyectos de construcción que se realizan en el país en deterioro de la naturaleza.</p> <p>En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, FESPAD señala que en el país se hace poco o nada por reducir los impactos del cambio climático. Mencionan el daño provocado en las zonas de recarga hídrica debido a la tala de árboles o daños en el ecosistema, como sucedió en la Cordillera del Bálsamo o el proyecto del Aeropuerto de La Unión.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/el-pais-sufre-un-acelerado-deterioro-ambiental-fespad/</p>	<p>YSUCA Miércoles 5 Junio 2024</p>
<p>¿Cuánto territorio salvadoreño es un Área Natural Protegida?</p>	<p>Una investigación de la Fundación Friedrich Ebert Stiftung señaló que solo el 0.61 % de El Salvador es considerado un Área Natural Protegida (ANP).</p> <p>La investigación cita una información obtenida vía acceso a la información pública en el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Marn), en junio de 2023, que describía que hasta esa fecha se habían declarado 197 Áreas Naturales Protegidas en el país.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/cuanto-territorio-salvadoreno-es-un-area-natural-protegida</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 6 Junio 2024</p>
<p>Asamblea rechaza legislar en la temática medioambiental</p>	<p>Los partidos del que conforman el oficialismo en la Asamblea Legislativa negaron, ayer, sus votos para discutir reformas a la Ley de Medio Ambiente para endurecer los requisitos relacionados a las consultas públicas que la normativa exige para autorizar permisos medio ambientales de construcción a grandes proyectos.</p> <p>La iniciativa fue propuesta por la diputada Claudia Ortiz (Vamos), quien argumentó que es necesario garantizar el cumplimiento de procesos de consulta pública para que la población pueda pronunciarse en la construcción de grandes proyectos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asamblea-rechazo-legislar-en-el-tema-medioambiental-20240606-0079.html</p>	<p>LPG Pág.14 Viernes 7 Junio 2024</p>
<p>Diplomado sobre “Ecología Política: Alternativas para una Vida Plena”</p>	<p>El Movimiento Político Rebelión Verde (ReverdES) lanzó el diplomado titulado “Ecología Política: Alternativas para una Vida Plena”, con el objetivo de despertar la inquietud de debate y acción política en las juventudes del país en el contexto de la “crisis civilizatoria actual”. “Es necesario buscar alternativas para que la gente como nosotros y nosotras podamos alcanzar una vida plena”, señaló Adriana Ramírez, vocera de ReverdES.</p> <p>Según Ramírez, el programa está diseñado para impartirse en 10 módulos de formación. Este ofrecerá un espacio para la reflexión crítica de la realidad, fomentando el análisis de las relaciones de poder y dominación basadas en la injusticia y la desigualdad. Además, busca motivar a la acción para la transformación de los territorios despojados de sus medios de vida.</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Sábado 8 Junio 2024</p>

	https://www.diariocolatino.com/diplomado-sobre-ecologia-politica-alternativas-para-una-vida-plena/	
Nuevas Ideas rechaza propuesta para endurecer permisos ambientales en grandes proyectos	<p>Nuevas Ideas negó sus votos para estudiar una propuesta de la diputada Claudia Ortiz encaminada a extender los permisos para grandes proyectos; es decir, endurecer los requisitos relacionados a las consultas públicas que la Ley de Medio Ambiente exige para aprobar permisos medioambientales.</p> <p>“Proteger el medio ambiente requiere que los permisos ambientales sean estrictos, con procesos que se cumplan al pie de la letra. Por eso propusimos reformas para que nadie pueda evadir el requisito de dar información suficiente sobre los proyectos y consultar a los afectados”, comentó Claudia Ortiz.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/nuevas-ideas-rechaza-propuesta-para-endurecer-permisos-ambientales-en-grandes-proyectos/#:~:text=Nuevas%20ideas%20neg%C3%B3%20sus%20votos,exige%20para%20aprobar%20permisos%20medioambientales</p>	Diario Co Latino Pág.3 Sábado 8 Junio 2024
Pozos secos y algunos ficticios	<p>Las gestiones de los últimos presidentes de ANDA han estado marcadas por la promesa de resolver, de diferentes maneras, la crisis de agua potable que viven los 1.7 millones de habitantes del AMSS. Entre 2018 y 2021, el Estado invirtió \$12 millones en la perforación de pozos; sin embargo, menos de la mitad produce agua; el resto nunca fue construido o ya no funciona.</p> <p>Los habitantes de la colonia Guadalupe, en Soyapango, aseguran que les llega agua potable dos o tres veces por semana. Cuando llega, comentan, lo hace con poca presión y por horas. Los vecinos dicen que el servicio era mejor hace cuatro años, cuando no se había secado el pozo que la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA) les construyó en el lugar.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Pozos-secos-y-algunos-ficticios-20240603-0031.html</p>	LPG Pág.19 Lunes 10 Junio 2024
Estado de las Áreas Naturales Protegidas en El Salvador	<p>Invitada: Berta Medrano, directora ejecutiva Asociación Gaia El Salvador</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/estado-de-las-areas-naturales-prottegidas-en-el-salvador/</p>	YSUCA Martes 11 Junio 2024
“No podemos llamar desarrollo a lo que destruye nuestros ecosistemas” señala representante de Gaia sobre megaproyectos del gobierno	<p>Las áreas naturales protegidas tienen el objetivo de mantener la diversidad biológica de flora y fauna. En el caso de El Salvador son 17 áreas y su declaratoria se establece por medio de un decreto ejecutivo, dijo Berta Medrano, directora ejecutiva Asociación Gaia El Salvador.</p> <p>Medrano explicó en La Entrevista de YSUCA que estas áreas protegidas a través de su conservación garantizan la provisión de bienes y servicios ambientales a la sociedad, sin embargo, pese a la existencia de leyes como la Ley de las Áreas Naturales Protegidas no hay un reglamento y esto restringe el marco de acción.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/no-podemos-llamar-desarrollo-a-lo-que-destruye-nuestros-ecosistemas-senala-representante-de-gaia-sobre-megaproyectos-del-gobierno/</p>	YSUCA Martes 11 Junio 2024
Denuncian sesgo de la ASA en inscripción de juntas de agua, según organizaciones	<p>La Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA) y otras instituciones están siendo señaladas por la Red Nacional de Juntas de Agua (REDNA) y el Foro del Agua El Salvador por implementar un claro sesgo en el proceso de inscripción de las juntas de agua.</p> <p>Según Gloria Cruz, representante de REDNA, la inscripción de las Juntas de Agua sigue siendo desigual. A pesar de que han pasado dos años desde la implementación de la Ley de Recursos Hídricos, de las más de 2 mil juntas de agua, solo 439 se han logrado inscribir, mientras que 18,731 empresas han finalizado el proceso de registro de su respectiva fuente de agua ante la ASA.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/denuncian-sesgo-de-la-asa-en-inscripcion-de-juntas-de-agua-segun-organizaciones/</p>	YSUCA Martes 11 Junio 2024
Complejidad del proceso dificulta inscripción de juntas de agua	<p>El Foro del Agua y la Red Nacional de Juntas de Agua (REDNA) mostraron su preocupación debido a que a casi dos años de implementada la Ley de Recursos Hídricos (LGRH), existe falta de interés de la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA) y otras instituciones públicas, en resolver las graves problemáticas que impiden a las Juntas legalizar sus fuentes.</p> <p>Gloria Cruz, representante del Foro del Agua, manifestó que de aproximadamente 2,500 juntas de agua catastradas en 2015 por la ANDA, solo 439 han logrado inscribirse debido a la complejidad del proceso. Por el contrario, hay 18,731 empresas</p>	Diario Co Latino Pág.3 Miércoles 12 Junio 2024

	<p>que han finalizado su proceso de legalización e inscripción de pozos, solamente están a la espera de la autorización del uso y aprovechamiento del agua</p> <p>https://www.diariocolatino.com/complejidad-del-proceso-dificulta-inscripcion-de-juntas-de-agua/#google_vignette</p>	
<p>Río Lempa demanda ley que lo rescate y preserve su biodiversidad</p>	<p>Los ríos y sus bosques de ribera se consideran “ecosistemas que albergan la mayor biodiversidad”, por lo que la Mancomunidad Trinacional Fronteriza Río Lempa, junto a la Fundación Heinrich Böll de la Región Centroamericana, que integran la “Red Trinacional por el Rescate del Río Lempa”, se preparan para presentar un anteproyecto que brinde al río Lempa, su conservación, rescate y protección.</p> <p>“Estamos exigiendo al gobierno salvadoreño, al gobiernos de Guatemala y de Honduras, pero en especial al salvadoreño, que tome cartas en el asunto y realmente asuma su responsabilidad histórica de actuar en favor de este río”, manifestó Héctor Aguirre, gerente general de la Mancomunidad Trinacional Fronteriza Río Lempa.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/rio-lempa-demanda-ley-que-lo-rescate-y-preserve-su-biodiversidad/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 12 Junio 2024</p>
<p>La niña llegaría hasta enero 2025, según los pronósticos de EUA</p>	<p>El Centro de Predicciones Climáticas (CPC), de la estadounidense Oficina Nacional de Administración Oceánica y Atmosférica (NOAA, en inglés), afirmó este jueves que el fenómeno de La Niña comenzaría en julio, extendiéndose hasta enero de 2025.</p> <p>“Se favorece que La Niña se desarrolle durante julio-septiembre (65 % de probabilidad) y persista hasta el invierno del hemisferio norte de 2024 y 2025 (85 % de probabilidad durante noviembre-enero)”, dijo el CPC en su actualización sobre el fenómeno de El Niño-Oscilación del Sur (ENOS).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/La-nina-llegaria-hasta-enero-2025-segun-pronosticos-de-EUA-20240613-0076.html</p>	<p>LPG Pág.6 Viernes 14 Junio 2024</p>
<p>Movimiento ambientalista reitera su lucha a favor del “Cerrito” Quezaltepeque</p>	<p>El movimiento ambientalista reiteró su petición de que declaren el “Cerrito de Quezaltepeque un bien sagrado de la comunidad”. Lo anterior, porque este provee de agua a las comunidades aledañas y es el hogar de numerosas especies.</p> <p>El pronunciamiento del movimiento ambientalista se da en reacción a las declaraciones del representante legal de SALTEX a Diario Co Latino, quien afirmó que cuentan con un “derecho adquirido” otorgado a través de resoluciones y contratos donde el Estado les ha otorgado el permiso de explotar el material pétreo de El Cerrito. Además, de que la empresa cumple a “cabalidad” la licencia de explotación por dicha actividad.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/movimiento-ambientalista-reitera-su-lucha-a-favor-del-cerrito-quezaltepeque/#:~:text=El%20movimiento%20ambientalista%20reiter%C3%B3%20su,el%20hogar%20de%20numerosas%20especies</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Viernes 14 Junio 2024</p>
<p>Guatemala revoca por anomalías licencia ambiental a mina Cerro Blanco</p>	<p>El gobierno de Guatemala revocó este viernes por "anomalías" una licencia ambiental para operar a cielo abierto una mina de capital canadiense Cerro Blanco, situada cerca de la frontera con El Salvador, y rechazada por ambientalistas, informaron fuentes oficiales.</p> <p>"El ministerio de Ambiente ha decidido que el procedimiento para acceder a una licencia ambiental debe enmendarse", dijo en rueda de prensa la titular de la cartera, Patricia Orantes.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/internacional/guatemala-revoca-licencia-ambiental-mina-cerro-blanco/1149027/2024/</p>	<p>EDH Pág.26 Sábado 15 Junio 2024</p>
<p>FESPAD exhorta a gobiernos de la región a pactar por las aguas compartidas</p>	<p>La Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) calificó de “positiva” la decisión del Gobierno de Guatemala de no otorgar la licencia ambiental a la mina Cerro Blanco, para operar a cielo abierto.</p> <p>“Esto sin duda es el eco de nuestra postura y la de organizaciones salvadoreñas y guatemaltecas que defienden el medio ambiente”, afirmó en un comunicado.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/fespad-exhorta-a-gobiernos-de-la-region-a-pactar-por-las-aguas-compartidas/#:~:text=La%20FESPAD%20reafirm%C3%B3%20que%20seguir%C3%A1n,y%20para%20las%20generaciones%20futuras</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Lunes 17 Junio 2024</p>
<p>La contaminación por plástico se frena reduciendo su producción</p>	<p>La coordinadora de Ecología para la Fundación Heinrich Böll de la Región Centroamericana, Ingrid Hausinger, manifestó que la solución a la contaminación por plásticos en el medio ambiente es “reducir la producción”, antes que recogerlo o reciclarlo.</p> <p>“No es sólo recoger la basura que se genera con el plástico. Y no es sólo evitar que llegue a los ecosistemas, porque ¿qué haríamos con todo ese plástico?”, se preguntó.</p>	<p>Diario Co Latino Pág.5 Lunes 17 Junio 2024</p>

	<p>Para Hausinger, es lamentable que los responsables, como la gran industria de las bebidas carbonatadas y otras como la Coca Cola, Pepsi Cola o Nestlé , siguen produciéndose sin control y son quienes generan hasta el 70% de la basura plástica que inunda al planeta. Solo la empresa Coca Cola genera 88 billones de botellas plásticas anualmente y no tiene ninguna responsabilidad legal sobre esta basura. Son los que impulsan la idea que podemos reciclar nuestro camino, a través del reciclaje y solucionar esta gran crisis de la basura plástica y es falso, argumentó Hausinger.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/la-contaminacion-por-plastico-se-frena-reduciendo-su-produccion/#:~:text=La%20contaminaci%C3%B3n%20por%20pl%C3%A1stico%20se%20frena%20reduciendo%20su%20producci%C3%B3n.-Administraador%2017%20junio&text=La%20coordinadora%20de%20Ecolog%C3%ADa%20para,antes%20que%20recogerlo%20o%20reciclarlo</p>	
<p>Campo prevé aumento de precios por impacto en cosechas</p>	<p>Las lluvias constantes podrían provocar aumento en el precio de los productos que El Salvador importa desde Guatemala y Nicaragua, en específico las hortalizas y verduras, según la Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (CAMPO).</p> <p>Según el agricultor, otro de los problemas es que Nicaragua ha tenido bastante pérdida en frijol y es el principal abastecedor del país. Treminio agregó, que el viernes el quintal de frijol en Nicaragua costaba cerca de \$55 y ha subido a \$66 en menos de una semana.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/CAMPO-preve-aumento-de-precios-por-impacto-de-lluvias-20240620-0084.html</p>	<p>LPG Pág.10 Viernes 21 Junio 2024</p>
<p>Cambio Climático genera también desplazamientos internos y migración</p>	<p>Celia Medrano, periodista, consultora especialista en derechos humanos manifestó, una entrevista radiofónica, que también los eventos climatológicos generan desplazamientos internos y migraciones.</p> <p>“Creo que es muy importante -a mí me preocupa mucho-, que bajo el interés de la imagen de los gobiernos en temáticas tan complejas como el desplazamiento interno, estas queden desdibujadas o queden traspapeladas en la gran temática del cambio climático”, afirmó Medrano.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/ambio-climatico-genera-tambien-desplazamientos-internos-y-migracion/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Viernes 21 Junio 2024</p>
<p>¡Aquí no hubo daños, hubo una pérdida total!: Sara Guardado (MESAMA)</p>	<p>“Hemos perdido aves de corral, así como todos los cultivos alternativos como el maíz, por las lluvias, entonces, toda esta producción de maíz y frijol ha quedado perdido”, dijo Sara Guardado, lideresa de la organización comunitaria La Colmena, que integra la Mesa por la Sustentabilidad del Agua y el Medio Ambiente de la Zona Sur de Ahuachapán (MESAMA).</p> <p>“Tenemos evidencia de videos, fotografías y testimonios de las compañeras que nos dan los datos y que hemos recopilado, en donde lamentablemente tenemos también las pérdidas de huertos y aves de corral ahogadas”, añadió Guardado.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/aqui-no-hubo-danos-hubo-una-perdida-total-sara-guardado-mesama/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Martes 25 Junio 2024</p>
<p>Piden un alto a la criminalización de las personas defensoras del medio ambiente</p>	<p>Defensores ambientales de países de Centroamérica pidieron poner un alto a toda iniciativa de minería metálica en la región.</p> <p>En El Salvador, si bien existe una ley que prohíbe la minería metálica desde el 2017, existe la posibilidad de revertir dicha ley y promover la minería como parte de la “estrategia de crecimiento económico” del actual gobierno. Prueba de esto es que en el año 2021, El Salvador pasó a formar parte del Foro Intergubernamental sobre Minería, Minerales, Metales y Desarrollo, señala un comunicado de la Alianza Centroamérica Frente a la Minería (ACAFREMIN).</p> <p>Se creó, además, la Dirección de Minas e hidrocarburos en el año 2021. También se firmó un convenio entre el gobierno de El Salvador y la empresa Thorium Energy para iniciar pruebas de trabajo con energía nuclear en el país.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/06/piden-un-alto-a-la-criminalizacion-de-las-personas-defensoras-del-medio-ambiente/</p>	<p>YSUCA Viernes 28 Junio 2024</p>